

22/04/2014

2 mil denuncias más ingresaron durante primer trimestre de 2014

El Director Ejecutivo Nacional del Ministerio Público, Jorge Abbott, y el Gerente de Estudios de la Fiscalía Nacional, Claudio Ramírez, dieron a conocer el balance estadístico y de gestión del Ministerio Público correspondiente al primer trimestre de 2014.

El informe reveló un aumento de las denuncias de un 0,7%, respecto del mismo periodo del año anterior (enero-marzo 2013) lo que equivale a 2.111 denuncias más, llegando a un total para el trimestre de 326.732 ingresos de causas.

Desde el año 2006 el periodo presenta un aumento de 98.674 denuncias adicionales, lo que equivale a un crecimiento histórico de ingreso de causas del 43,3%.

Las regiones que este año presentan mayores alzas, son **Antofagasta** (6,2%), **Maule** (5,1%), **O'Higgins** (5,0%) y **Tarapacá** (4,7%). Mientras que las regiones que presentaron bajas fueron **Los Lagos** (-6,6%), **Metropolitana Sur** (-5,6%), **Metropolitana Centro Norte** (-1,5%) y **Valparaíso** (-1,4%).

Entre los principales delitos que presentan los mayores aumentos fueron el Robo por Sorpresa, con 2.445 casos más; el Robo con Intimidación, con 1.651 denuncias extra; el Hurto Simple, con 1.044 casos más denunciados, y el Maltrato Habitual (VIF), con un aumento de 963 denuncias.

Por su parte, los delitos que presentan las bajas durante el periodo enero-marzo 2014 son las Amenazas, con 3.110 casos menos; las Lesiones Menos Graves, con una disminución de 2.391 denuncias, las Lesiones Leves, con un descenso de 2.099 casos, y el Consumo y/o Porte de Droga, con 1.002 ingresos menos.

Delitos de mayor connotación social

El **Robo por Sorpresa**, delito que presentó el mayor aumento de denuncias en el primer trimestre de 2014, presentó sus más altos incrementos en las regiones del Maule (72%), Antofagasta (67,6%), Biobío (55,8%) y Los Ríos (54,5%). Sin perjuicio de lo anterior, la Región Metropolitana Centro Norte sigue presentando la mayor concentración de denuncias a nivel país, con 2.150 casos. Le siguen Valparaíso con 1.320 denuncias, la región del Biobío con 1.175 y la Metropolitana Oriente con 1.102 casos.

Dentro de la categoría Robos No Violentos, el delito de **Robo en Lugar Habitado** es uno de ilícitos de mayor impacto en la comunidad. A nivel país, presentó un aumento del 4,0%, siendo la **Región Metropolitana Sur** la que presenta el **mayor incremento** respecto del mismo periodo del año anterior, con un **9,9%** (118 casos más). Aunque presentó una leve baja de **-1,8%**, la **Región Metropolitana Oriente** sigue siendo la zona que presenta la mayor cantidad de denuncias por este delito (1.896 casos) en la capital.

Desde el año 2013 se incorporó al listado de delitos del sistema de justicia penal el **Robo con Fuerza de Cajero Automático**. A nivel país, este delito presenta 23 casos más que en el mismo periodo anterior. Es decir, **augmentó de 15 a 38** el ingreso de causas.



A diferencia de periodos anteriores, en que el delito específico de **Abuso Sexual contra menor de 14 años(con contacto)** presentó significativos incrementos, durante los primeros meses de 2014 presentó -por primera vez desde la entrega estadística del primer trimestre de 2012- una **disminución del 8,2%**, lo que equivale a **118 denuncias menos** que el mismo periodo anterior.

Por otra parte, destaca la baja de 581 casos de Microtráfico (de 8.908 a 8.326) y 221 denuncias menos por Tráfico de Drogas (de 5.314 a 5.535)

Gestión jurídica

Los términos judiciales entre enero y marzo de 2014 bajaron 1,3% respecto de igual periodo de 2013 (de 43,2% a 41,9%). Y dentro de los términos no judiciales, se observa un aumento de los Archivos Provisionales de 45,5% a 47,3% (1.161 casos más fueron terminados por esta vía).

Durante este periodo además la Fiscalía llevó **1.937 juicios orales**, es decir, un 7,2% más que en 2013, lo que equivale a 140 procedimientos adicionales de este tipo. De este total, las **sentencias condenatorias** alcanzaron el **79,1%** cifra levemente inferior a la registrada en igual periodo de 2013 (81,3%).

Los Robos, los delitos de la Ley de Drogas, los Robos no Violentos y los Delitos Sexuales son las categorías de ilícitos más frecuentes llevado a Juicio Oral.